

## Debate abierto a la ciudadanía



ALESSANDRO CURRARINO

La jornada de trabajo, encabezada por el alcalde metropolitano, se inició a las 9 a.m. en el salón de sesiones de la Municipalidad de Lima. Se aprobaron por unanimidad los cinco puntos planteados en la agenda del día.

# Nuevos aires en el Palacio Municipal

**Sesión abierta** • Concejo se transmitió por redes sociales como política de transparencia impulsada por Jorge Muñoz • Regidores pidieron informe sobre situación económica de Caja Metropolitana.

YASMIN ROSAS ANGULO

En enero del 2015, el entonces alcalde de Lima, Luis Castañeda Lossio, encabezó el primer concejo municipal de su tercera gestión. Aquel día, un grupo de ex trabajadores llegó hasta las afueras del Palacio Municipal y armó una protesta. En ese entonces, se supo que unos tres mil colaboradores denunciaron despidos injustificados ante el Poder Judicial.

Aquel día, Castañeda estuvo unos 25 minutos en la sesión. Fue la teniente alcaldesa, Patricia Juárez, quien culminó la jornada.

De ahí en adelante, la gestión de Castañeda marcó distancia de la política de "transparencia" adoptada por Susana Villarán (2010-

2014), quien transmitía las sesiones municipales por Internet.

Ayer, tras cuatro años de hermetismo, el alcalde Jorge Muñoz Wells abrió nuevamente las puertas del Palacio Municipal. La jornada se inició a las 9 de la mañana y se transmitió por redes sociales y el canal oficial de la comuna, Lima TV. En Facebook cerca de 13 mil personas reprodujeron la grabación del concejo.

"Agradezco a todos ustedes por su puntualidad. Bienvenidos todos". Con esas palabras Muñoz dio inicio a su primer Concejo Metropolitano de Lima.

En el salón de sesiones de la comuna también se acondicionó un espacio para un traductor de lenguaje de señas.

#  
**39**

regidores tiene el Concejo Metropolitano de Lima. De ellos, 21 concejales pertenecen a Acción Popular que es el partido del actual burgomaestre.

Más adelante y en diálogo con **El Comercio**, el funcionario edilicio reiteró que las puertas de las galerías estarían siempre abiertas al público y a los medios de comunicación.

"Yo lo que puedo ver, con relación a la gestión anterior, es que no tuvo un diálogo con los distintos niveles de gobierno. Nosotros estamos dialogando con ellos, con todos. La diferencia del alcalde Muñoz versus el alcalde que salió es que yo hablo, dialogo y concreto las cosas", dijo el burgomaestre.

### —Agenda del día—

Todas las órdenes fueron aprobadas por unanimidad. Un pequeño debate se generó en torno a la situación económica de la Caja Metropolitana de Lima.

Uno de los puntos en la agenda fue el proyecto de acuerdo de concejo que delega al alcalde la facultad para designar y cesar a los representantes de la comuna ante la junta general de accionistas de la caja y a los miembros de su directorio para el período 2019-2022.

La regidora de Perú Patria Segura y ex concejal de Solidaridad Nacional (períodos 2003-2006 y 2007-2010) Norma Yarrow solicitó que la comuna realice un informe detallado sobre la situación de la mencionada entidad.

"Se tiene un documento que data de octubre del 2018, en el que la Superintendencia de Banca, Seguros y Administradoras Privadas de Fondos de Pensiones indica que la Caja Metropolitana de Lima estaba en crisis. Yo



ÓSCAR ROCA/ARCHIVO

La Caja Metropolitana inició sus operaciones en setiembre de 1949.

### PRECISIONES

#### LA CAJA EN CIFRAS

La Unidad de Análisis Económico de **El Comercio** informó que la entidad reportó pérdidas por más de S/10 millones al término de la gestión de Luis Castañeda. Problemas de gobierno corporativo y préstamos al sector transporte serían las causas.

#### COMISIONES

El Concejo Metropolitano aprobó 11 grupos de trabajo. Algunos de ellos están relacionados al desarrollo urbano, participación vecinal, comercio, transporte urbano, educación y cultura, deporte, medio ambiente, asuntos económicos, turismo, seguridad y relaciones internacionales.

pedido que se den cuentas claras", acotó.

Ante eso, el alcalde Muñoz Wells se comprometió a dar un reporte de cuentas claras. "Lo que nosotros estamos haciendo es ver cuál es la utilidad de esta caja, si es que realmente es algo que nos interesa o no nos interesa mantener", dijo.

Asimismo, acotó que hoy en día existen otras entidades que están dando diversas facilidades financieras y que son, en muchos casos, "más competitivas" que la propia caja.

Otros puntos aprobados fueron el cuadro de comisiones permanentes, otorgarle potestad jurídica y económica a diferentes procuradurías y gerencias municipales de la comuna.

Finalmente, se resolvió mantener la remuneración de S/14.300 mensuales para el alcalde y la dieta de los regidores en S/2.145. Cabe resaltar que las dietas se otorgarán con un máximo de dos sesiones abonables por mes, cuyo total equivale al 30% del sueldo del alcalde. —